

# EL OBRERO BALEAR

PERIÓDICO DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma . . . . . 0'25 Pesetas al mes  
Fuera de la capital. . . . . 1'00 » trimestre  
Extranjero y Ultramar. . . . . 1'25 » »

## APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120  
Número suelto 5 céntimos

## LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Juan Ferrer.

## AVISO

Recomendamos nuevamente á todas las Agrupaciones del Partido y á cuantos nos dirijan correspondencia, la dirijan á la calle del Sindicato, 120, principal.

## Para «La Tarde»

Y DEMAS PRENSA BURGUESA

### III

La solidaridad obrera se ha manifestado una vez más, con esta obediencia ciega de los marineros, sin meditar si las circunstancias abonaban que se nos bloqueara pacíficamente en estas islas.  
(De «La Tarde»)

Pues bien, señor articulista. Si los obreros, según su modo de apreciar las cosas, obramos á ciegas, V. demuestra no ver más allá de sus narices, aún suponiendo que no sea V. chato.

Conviene que demostremos á V. que cuando los obreros se van dando cuenta de los fenómenos que son la causa de su triste y miserable situación, piensan y tratan la manera de cómo han de hacer prevalecer y respetar sus legítimos derechos. Y como quiera que para conseguir tan loables propósitos no les queda otro recurso que el de asociarse y unirse á los demás obreros conscientes que luchan por la causa del trabajo, claro está que obran cuerdamente obrando en esta forma.

Al organizarnos los explotados en sociedades de resistencia al capital aprendemos á tener unidad de criterio, de acción y plena conciencia de nuestros derechos y deberes para conseguir los fines que perseguimos, y aprendemos, sobre todo, de luchar unidos como un sólo hombre, contra las demasías y brutalidades del capitalismo. ¡Y á todo eso lo califica V. de obediencia ciega!

Nos reíríamos de buena gana de sus groserías si no nos causara V. lástima al

verle y contemplarle ciego de entendimiento, que es la peor de las cegueras. Para V. los perspicaces, los linceos, los que obran en plena conciencia son aquellos desgraciados obreros, que tan envilecidos están á causa del despotismo burgués, que en vez de asociarse y unirse á sus demás compañeros de infortunio, traicionan su propia causa y se prestan docilmente á los caprichos de sus tiranos.

Y es que de V. á ellos va cero, con la sola diferencia de que á éstos les escuda su ignorancia si proceden contra sus propios intereses, mientras que V. al defender una mala causa, como es la de burguesía, pone de relieve su carácter servir y lacayuno y llegamos á presumir que es usted incapaz de desencorvar su espinaza para levantar y dirigir la frente hacia el sol de la emancipación social.

¡Pero que quiere usted que le hagamos! Hay seres humanos que han nacido solamente para ser siervos y es por demás tratar de persuadirles del craso error en que desgraciadamente viven.

## Notas sueltas

El debate entablado en el Congreso sobre la cuestión Nozalada, ha concluido como el Rosario de la Aurora. Si bien los respetables padres de la Patria no llegaron á tirarse los pupitres á la cabeza; (acaso porque temieran á los coscorrones), en cambio agotaron el vocabulario canallesco poniéndose unos á otros, cual no se atrevieran dueñas.

Tan culto espectáculo ha puesto de relieve «una vez más» la altera de miras con que monárquicos y republicanos tratan todos los asuntos que caen en sus peccadoras, manos sean de la índole que fueren.

Como que lo único que procuran, es el escudarse tras el vergonzoso *más eres tú*, no teniendo otro recurso de que echar mano, para defenderse de las inculpaciones que mutuamente se prodigan.

Igual que las indecentes meretrices.

Soriano el *Inclito* diputado por Valen-

cia y uno de los mayores padres que con sinigual desparpajo y *fréscura* engendraron aquella famosa Federación revolucionaria que nos había de traer la República en un perinquete, ha batido el record de la desvergüenza en el transcurso del debate.

En una de las últimas sesiones, perdidos ya los estribos y no sabiendo á qué insulto recurrir, llamó *cueta* á Maura.

Tan *palera* frase, propia no solo de verduleras, como dice *La Almudaina* sino que también de los *ilustres botifarras* mallorquines, en boca de quien se precia de radical y despreocupado, denota una bajez de sentimientos que produce náuseas.

No por la frase, sino por la aviesa intención que supone en quien la lanza, porque avivan reminiscencias de odios pasados.

Y esto es soberanamente indigno.

En unas elecciones parciales para diputados en el distrito de Calatayud ha triunfado un hijo de Maura, que conoce la localidad que representará en las Cortes tan palmo á palmo.... como el doctor de los «Sobrinos del capitán Grant» conocía la tierra de América. Por haberla recorrido en el mapa.

Para que se comprenda bien la importancia de esta *victoria* basta saber que aquella circunscripción es esencialmente republicana, y que tenían asegurado el triunfo al candidato de este partido que á última hora se retiró por mandato de su jefe el señor Salmerón.

¿Qué no comprenden ustedes como puede ser los republicanos tiren piedras á un tejado facilitando el que un monárquico desbanque á un partidario del gorrillo frigio?

Pues nosotros tampoco.

Leemos en un telegrama, que se asegura que Lerroux, el *rrr*revolucionario Lerroux, hará coincidir el viaje á la Argentina que tiene anunciado, con la fecha en que el Rey haya de ir á Barcelona, con objeto de evitar dificultades.

¡Zambomba! Y nosotros que creíamos que la principal misión de los diputados republicanos era aprovechar todas las

coyunturas favorables que se presentasen para demostrar la incompatibilidad de la Monarquía con el Pueblo!

¡Vaya con los ciudadanos Nerones!

*La Unión Republicana* ha desaparecido del «estadio de la Prensa». No deja de ser chocante que siendo Palma republicana como nos hizo saber la *Unión* á raíz de las elecciones municipales, y pareciera demostrar la gran cantidad de votos que obtuvieron sus candidatos, el que no puedan sostener un diario; máxime figurando en el partido gente de *parné* y no costando la redacción más que el importe de unas tijeras.

Nada; que no lo entendemos.

Cierto que si vamos seleccionando los votos obtenidos tendremos que separar gran número de ellos cuyos propietarios duermen «el sueño de los justos», y otra no menor cantidad de electores, que no existen más que en el censo electoral.

Y esta clase de *correligionarios* si sirven para llenar las urnas de papeletas, aun no se ha dado el caso de que hayan proporcionado ni una sola suscripción.

Y quizá eso explique el intríngulis.

Ha estallado la guerra entre Rusia y el Japón. Nuevamente millares de proletarios que nada propio tienen que defender, serán sacrificados en holocausto del Malok capitalista, cuya insaciable sed de oro es causa determinante de estos conflictos, que no tienen otra finalidad que el de la conquista de mercados para la venta de los productos que la burguesía impide consumir al proletariado de los respectivos países; apesar de sufrir los horrores de la necesidad.

Régimen social que engendra tan incomprensibles crueldades debe ser combatido sin tregua, por todos cuantos sientan amor hacia sus semejantes y aspiren á la armonía entre las diferentes razas de hombres que pueblan el planeta Tierra, luchando sin cesar para que desaparezca de entre los humanos la vil explotación del hombre por el hombre.

Y esta labor la va realizando el Socialismo.

¡Bendito sea!

Las *fuerzas vivas* que aquí en Mallorca acaparan el comercio de harinas, han aumentado el precio de este artículo.

Y las también *vivas fuerzas* que se dedican á comerciar con otros artículos de indispensable consumo para gente obrera han hecho lo propio.

Y por la Plaza de Abastos no hay mujer proletaria que pueda acercarse, porque todo cuesta un ojo de la cara y en su bolsillo gracias si hay unas cuantas perras chicas, suficientes á lo sumo para poder adquirir con ellas un manojo de espinacas.

Y á todo esto, agreguen el que una peseta no es tal peseta, sinó que apenas vale sesenta céntimos y tendrán la verdadera idea de lo que es el hogar proletario en Palma.

Un nido de suprema miseria.

Ante tal estado de cosas nuestro Cabildo Municipal se preocupa grandemente de poner remedio á la llaga... organizando mogigangas carnavalescas y nombrando Jurados para premiar á los mascarones, en vez de dirigir sus energías al logro del abaratamiento de los productos alimenticios.

Y la prensa burguesa hace cuanto le sugiere su servilismo, para impedir que las peticiones de mejoras que formulan los obreros para ver de aminorar su miserable estado, sean atendidas.

En suma: que del malestar del productor asalariado todos hacen burla sangrienta.

Porque se pasa de simple.

## Huelga de obreros del mar

Como anunciábamos en el número anterior, se espera un feliz resultado. Muchas son las compañías que han reconocido la justa petición de sus obreros y al efecto han pasado aviso á las tripulaciones para que cuanto antes pasasen á sus respectivos barcos.

En Mallorca había varias tripulaciones que recibieron aviso de las casas armadoras para que acudiesen á ocupar sus plazas toda vez que habían aceptado la petición. Pero como en la Sociedad de Palma no habían recibido semejante noticia, las tripulaciones desistieron de su partida, hasta que al siguiente día fué avisada por telégrafo la Sociedad, manifestándole la conformidad de las compañías que la habían prestado.

Como en el período de la lucha, las compañías han procurado hacerse de personal con el fin de reemplazarlos con los primeros, sin tener en cuenta las consecuencias que se podrán trocar, ha resultado que en varios buques no sólo han sido desembarcadas las plazas de marineros y fogoneros ocupadas por «esquirols» sinó que también algunas plazas de contramaestres por no hallarse asociados.

Obreros son todos los asalariados, desde el primer capitán hasta el último grumete; si esta vez la clase de capitanes y pilotos se ha mostrado indiferente y hasta ha fomentado la infame conducta de los navieros, tengan por entendido estos obreros que han faltado á su deber no secundando la causa de sus compañeros manuales, y tal acto no ha pasado inadvertido por éstos.

Si hoy creen formar parte del bando hurgués, se equivocan; y no está muy

lejano el día en que se verán obligados á reconocer su error y entonces comprenderán también lo malamente que han obrado en esta ocasión y la recompensa á que se han hecho acreedores.

Por lo que se refiere al movimiento de Palma aún sigue la gran compañía «Isleña» con sus tripulaciones de «esquirols» y «traicioneros» sin haber notificado las negociaciones que en Alicante se llevaron á cabo con el Comité de la Federación. Si lo sabemos es mediante comunicación de aquella dirigida á la Sociedad, contándose entre las doce Compañías, la de Palma también.

El personal reclutado la saca de apuros; con los albañiles de la primera huelga y los traicioneros marineros, juntamente con la *ralea* conquistada durante la primera lucha, marcha á la maravilla. Los que participan en primer término de las ventajas de tan excelente personal, son los maquinistas, oficiales y capitanes; pero como estos señores aún miran con desdén á los obreros que luchan en bien de todos, es por lo que nos vemos obligados á creer lo gustoso que cogerán la pala los maquinistas para *atizar candela* y lo desesperados en las faenas marineras, los oficiales con sus primeros para el buen éxito de las mismas.

Aunque la prensa burguesa oculte el buen sesgo que va tomando la lucha y propague para desanimar á los obreros, no conseguirá su deseo; pues nosotros valiéndonos de la verdad, propagamos lo contrario que es lo que hasta la fecha se ha presentado favorable para los huelguistas, como lo demuestran las comunicaciones oficiales que obran en poder de la Sociedad.

## UNA INFAMIA

Estos días pasados, se presentó al Presidente de la Sociedad de obreros de Ibiza, un individuo con el carácter de socio de la Sociedad de obreros de Almería, llamado Bartolomé Tur, en súplica de dinero para poderse pasar á Barcelona á buscar trabajo de su oficio que, según él, manifestó era panadero, y esta Sociedad creyó que verdaderamente sería cierto lo que dijo, acordó reunirle la cantidad de diecisiete pesetas para que pudiera efectuar el viaje que suplicaba.

¿Y qué resultó? Que fué para ir á traicionar á los de la Sociedad de marineros y fogoneros de Palma.

Enterado el Presidente de la Sociedad «La Marítima Terrestre Ibicenca» de lo sucedido, fué á avistarse con el tal sujeto á bordo del vapor «Cataluña», en el cual vapor va como tripulante, y reclamarle la cantidad que le había entregado dicha sociedad.

No contento dicho sujeto con haberse burlado de los de la Sociedad de Palma, y más aún de los de la referida sociedad ibicenca, que determinó dar conocimien-

to al capitán de dicho vapor, quiso que el Presidente y otros varios compañeros fueran á bordo para decirle lo que se merecía.

A la mañana siguiente fué llamado el Presidente á la Comandancia de Marina á presencia del Comandante del puerto y del Teniente de la Guardia civil para averiguar lo ocurrido, y contestando el Presidente á dichas autoridades que él no había ido á insultar ni á maltratar á nadie, pero sí que había cumplido con su deber: reclamar á dicho sujeto la cantidad que con tan malas artes había adquirido de la Sociedad; lo que pudo acreditar por tener en su poder una carta del tal sujeto, reclamándole dinero para efectuar el viaje mencionado.

Enteradas las mencionadas autoridades de lo ocurrido, fueron á avistarse con el capitán del vapor y con el tal sujeto, á quienes enseñaron la expresada carta, la que no pudo por menos de reconocer el tal sujeto por estar firmada de su propio puño. En vista de ello se resolvió que se devolvieran á la Sociedad de obreros de Ibiza la mencionada cantidad.

Lo publicamos para conocimiento de todas las demás sociedades y para que valga de escarmiento á dicho sujeto á fin de que otra vez no vaya á traicionar con el carácter de hombre de bien á otras sociedades compuestas de honrados y dignos obreros. Que otra vez pueda decir que pertenece á la «Sociedad de Esquirols.»

*Trabajadores: El Partido Socialista Obrero se opone á los procedimientos anarquistas, que consisten en promover movimientos contrarios á los intereses de los obreros. No hagáis caso alguno á los que os predicán, como medio para alcanzar vuestra emancipación, que lleveis á cabo huelgas generales y saqueos. Sólo bien organizados en sociedades de resistencia y escalando Municipios, Diputaciones y Parlamentos, conseguiréis aniquilar á la burguesía y modificar ó destruir el actual régimen.*

## En Santa Maria

Invitados por la Sociedad de obreros agrícolas «La Siembra» los compañeros de Palma, Cardell, Vicens y Marí, pasaron á la mencionada villa con el objeto de celebrar una reunión de propaganda.

En la estación, buen número de obreros esperaban á nuestros compañeros, entre ellos el presidente de la citada Sociedad, quienes recibieron á la comisión con vivas muestras de satisfacción.

La reunión tuvo efecto en el local social á las tres y media en punto. Presidió el compañero Marí el que manifestó á los asistentes la necesidad que tenían de velar por la Sociedad que habían constituí-

do, y que al objeto de instruirlos en la lucha económica habían sido llamados; concediendo la palabra al compañero Cardell.

Este les demostró la tiránica explotación que sobre ellos ejercen los propietarios y el mezquino salario con que son retribuidos; así lo debéis haber comprendido les dijo, cuando habeis constituido una Sociedad de resistencia uniéndoos á ella todos los explotados para luchar en contra de vuestros explotadores. Procurad pues, conservar la obra que habeis empezado y haced todos los esfuerzos posibles para engrandecerla, que si hoy no conoceis en totalidad la fuerza que ella representa, con voluntad y constancia llegareis no sólo á comprender lo que vale sinó que también recogeréis el fruto que en su día os dará.

El compañero Vicens, dijo: como obrero manual que soy no espereis de mí un elocuente discurso pues lo poco que os podré decir aún lo debo á la organización pues en ella he aprendido lo que sé por haber permanecido siempre en su seno. Vosotros que hoy habeis logrado constituir una Sociedad haced lo posible para instruirlos y adquirir conocimientos que no poseis para poder hacerlos fuertes en el terreno de la lucha en contra del capital. No porque os halleis unidos y asociados habeis de abusar de esa fuerza; precisamente con la instrucción que ireis adquiriendo, aprendereis al mismo tiempo á respetar para que de igual modo os respeten á vosotros. Si hoy un individuo no logra el respeto debido por parte de sus contrarios, es debido á la poca fuerza que representa; mientras que sabiendo los propietarios que el atropellar á un socio, es equivalente á faltar á una entidad, se guardarán muy mucho de trataros sin las consideraciones debidas que á todo ciudadano deben de dispensarle.

Resumió el compañero Marí, haciéndoles comprender lo tardíos que son en despertar á la nueva vida. Tiempo es ya les dijo, que dejéis las rancias costumbres y sepáis de una vez que teneis derecho al mejoramiento de la vida, como igualmente á respirar el ambiente progresivo tan desconocido por vosotros. La conformación en una vida de privaciones no es propia de hombres que tienen un cerebro para pensar. Nosotros no somos de los que tiramos bombas y llevamos los obreros á algaradas para que la fuerza armada se ceba con ellos. Somos revolucionarios porque dirigimos nuestros pasos valiéndonos de la revolución intelectual; revolucionando los cerebros con el fin de que el hombre se dé cuenta de que es hombre en vez de bestia. En el mismo caso se encuentra la mujer, considerada esclava para el obrero de ayer en vez de compañera. Como vosotros tieneis derecho á asistir á las reuniones y á organizarse para ayudaros en la causa del trabajo. Se hace necesario que os preocupéis de vuestros intereses y que sepáis que sois vosotros

que llevais la pesada carga del Estado, sosteniendo además tanto parásito que contribuye á vuestro malestar. Terminó excitándolos á la unión para bien de los explotados.

*Trabajadores: Vuestro mejoramiento y vuestra emancipación no será obra del odio á los que os explotan ni de la exasperación que el malestar os produzca: la alcanzareis tan sólo con vuestra unión, con vuestra disciplina, con vuestro conocimiento de lo que sois y de lo que podeis ser y mostrándoos constantes en la defensa de los intereses de vuestra clase.*

## De todas partes

### UN BUEN PASO

Los concejales obreros de Barajas, que están en mayoría en dicho Ayuntamiento, han acordado suprimir la contribución de Consumos y sustituirla con un impuesto progresivo sobre la riqueza.

Ese acto supone que dichos compañeros se han hecho cargo de lo que valen los Ayuntamientos cuando los conquista la clase obrera y tienen voluntad y resolución para llevar á cabo todas las medidas que en ellos pueden adoptarse para mejorar la condición de los trabajadores.

### UN ALCALDE SOCIALISTA

Habiendo conquistado la mayoría de los puestos concejales en las últimas elecciones municipales los obreros asociados de Urones de Castroponce (Valladolid), se han valido, como es natural, de su victoria para proclamar alcalde á uno de los suyos.

El compañero que ha merecido la honrosa distinción de ser el primer alcalde socialista en España, llámase José Herrero.

De él esperamos que, fiel á las ideas que sustenta encaminara principalmente su gestión en el Municipio á favorecer los intereses de los explotados.

A eso y no á otra cosa, deben ir á los ayuntamientos los representantes de la clase trabajadora.

*El trabajador que en vez de suscribirse á un periódico obrero se suscribe á un órgano enemigo de la clase obrera, comete consigo mismo un suicidio moral, con sus hermanos un crimen, y á sus intereses y á los de su clase una traición.*

Por exceso de original hemos tenido que retirar algunos trabajos de actualidad.

## Quisicosas

Persona que tiene motivos para estar bien informada nos asegura que el proyecto de regalo de un bastón de mando para el jefe de la mayoría republicana ha fracasado por completo ante la insistencia del agraciado en rehusar tamaña distinción, por considerarse fracasado en la dirección de la política dentro del Municipio.

No nos causa extrañeza la noticia y esperamos que el partido republicano desistirá de su empeño para no poner en el caso de tener que hacerle un desaire, ni menos tampoco impulsarle á aceptar lo que en su poder sería un continuo aguijón recordándole lo que podríamos llamar un paso dado en falso.

En la penúltima sesión municipal el concejal señor Fuset dijo que había visto con desagrado que los árboles plantados en el paseo de la Rambla eran jorobados y que era necesario hacer los medios posibles para enderezarlos.

Nos asociamos á la feliz idea del señor Fuset, pero se nos ocurre preguntarle: ¿Qué medios hallaría V. para enderezar á tantísimos obreros que estamos jorobados á causa de tantas horas de trabajo y tan poca alimentación?

En la misma sesión se dió cuenta de haber recibido una petición de la Federación de sociedades obreras pidiendo entre otras cosas la rebaja de consumos en los artículos de primera necesidad.

Cualquiera de ustedes se figurará que acto seguido algun concejal republicano pediría la palabra para defenderla y apoyarla. Pues se equivocan.

Bastante trabajo tendrán con eso de organizar la carroza carnavalesca.

¿Que te parece Juan Trabaja?

## REMITIDO

Al Director de EL OBRERO BALEAR.

Le agradeceré se sirva publicar el siguiente comunicado.

Al dignísimo y simpático director de la «Isleña Marítima».

Muy amigo y bien educado director:

Tomola pluma para darle la enhorabuena por su acertada disposición de aumentar los precios del pasaje y felicito á la no menos simpática burguesía mallorquina por el apoyo que ha venido prestando á dicha Compañía durante el curso de la huelga de marineros y fogoneros.

No debo dejar en olvido el de dar mi más cordial felicitación al comercio en

general por las pérdidas que le está ocasionando la actitud poco humana de la dignísima y simpática Compañía «Isleña Marítima».

Y después de las felicitaciones que dirijo á la Compañía, al Comercio y á la burguesía debo hacer constar mi más enérgica protesta contra los enemigos de la civilización humana y contra todos los enemigos del progreso.

Y antes de terminar me tomo la molestia de hacer dos preguntas al Director de la «Isleña»:

¿Porqué y qué motivos alega la Compañía por no ceder á lo que piden los obreros dado el caso que otras compañías han cedido y se concluirán los perjuicios á Palma?

¿Porqué y qué motivos alega para subir el precio del pasaje en perjuicio de los viajeros?

Sin más de particular se despide de Vd. ilustrísimo director su querido amigo que espera contestará las preguntas que le dirijo en sus apreciados colegas la prensa burguesa de Palma de Mallorca.

G. R.

## El primer jalón político

Cabe al Centro Socialista de San Nicolás de los Arroyos la justa satisfacción de ser, en la América del Sud, la primera agrupación del Partido que lleva á un Concejo Deliberativo municipal el primer representante de la clase trabajadora.

Ha colocado, pues, en el terreno práctico el primer jalón político; y es acreedor á los aplausos de los compañeros estantes en el país.

Tal hecho merece algunas consideraciones por la suma de responsabilidades y de bienes que de él pueden fluir para aquel Centro y para el entero Partido.

Estimamos en el compañero Agustín Reynés, en quien han recaído los votos y la confianza de los correligionarios nicoleños, un hombre recto y juicioso, activo y abnegado; y no encontramos reparo para declarar que lo juzgamos digno de la confianza y los votos que lo han llevado á un puesto electivo que es una carga pública.

Pesan directamente sobre él las responsabilidades de que hemos hecho mérito; y de su acción inteligente y persistente dependen en gran parte los bienes que de ordenanzas que impugne y de proyectos que funde pueden redundar para el proletariado nicoleño, para el Centro de que es miembro y para el Partido cuyos ideales representa.

*Trabajadores: La prensa que defiende más directamente vuestros intereses es la Socialista; adquiridla, leedla y difundidla.*

## Pueblo modelo

El Africa es el pueblo de las sorpresas. Ahora resulta que vive en ella, al Norte del lago Victoria Nyanza, un pueblo que debieran tomar por modelo todas las naciones que se llamen civilizadas. Los negritos que la componen son comunistas á toda prueba. Se desconoce en absoluto la propiedad individual. Cultivan la tierra y amontonan sus rendimientos bajo un gran cobertizo que hay en la plaza de Kraa. De aquel depósito toma cada uno lo que le parece oportuno y claro es que coge solamente lo necesario.

No es esto lo digno del ejemplo sino lo que sigue:

Según han dicho los negros, no se ha encarcelado ni ejecutado á nadie. Los criminales son muy raros, pero los hay. Cuando alguno comete alguna fechoría imperdonable, le llaman los ancianos, le sermonean y hacen que se avergüence de su mala acción. Si reincide, lo cual es raro, le expulsan de su nación, le llevan á una selva muy lejana allí lo suelen. Si vuelve, al cabo de algún tiempo le reciben con los brazos abiertos.

En la tribu no hay guerreros, ni tocadores de tam, tam, ni siquiera hechiceros.

(De «El Adelanto» de Salamanca).

## Comunicación importante PARA LOS OBREROS

Se ha presentado en esta Redacción un compañero nuestro hijo del trabajo, manifestándonos que creyendo hacer un bien á la Humanidad y sin ningún lucro ofrecía á las familias obreras que tienen niños y jóvenes de ambos sexos, que se orinan en la cama un medicamento para curar instantáneamente la frecuente enfermedad de incontinencia urinaria, la cual padecen muchísimos niños cuyo medicamento no está preparado con sustancias nocivas ni se aplica en dosis que se haya de tomar interiormente, sino al contrario que es una simple preparación que cura radicalmente la citada incontinencia urinaria con una frotación externa la cual ha dado brillantes resultados á todos los que la han practicado.

Pueden dirigirse á esta Redacción los que necesiten de este importante auxilio.

## Oleografía de Pablo Iglesias

En la Administración de este periódico se halla de venta dicha oleografía al precio de una peseta.

Impr. Sitjar y C., Brossa, 36